

EN UNA EVENTUAL SEPARACIÓN DE ESPAÑA

Vaticinan un bloqueo económico a Cataluña

La región tiene 7.5 millones de habitantes y aporta casi 25% del PIB español

Iván Rodríguez
EL ECONOMISTA

EL PRÓXIMO domingo 27 de septiembre se llevarán a cabo elecciones en Cataluña para elegir Parlamento en esta comunidad autónoma, las cuales se convertirán en una especie de plebiscito en el que la población manifestará su decisión sobre si desean separarse o no de España.

Si la mayoría votara por Junts pel si (candidatura de la sociedad civil, con el apoyo de Convergència Democràtica de Catalunya y Esquerra Republicana, partidos políticos de la región), esto equivaldría a votar por el “sí”, ya que a partir de ganar la elección se iniciarían los procedimientos para una eventual separación de España.

De lograr su independencia, Cataluña y sus cuatro provincias se enfrentarían a diferentes retos.

Para Raymundo Tenorio Aguilar, director de la carrera de Economía y Finanzas del Tecnológico de Monterrey, los principales riesgos inmediatos a los que Cataluña se enfrentará serán “el aislamiento financiero y bloqueo económico por parte del Estado español (mediante las cadenas de abastecimiento local), además de una baja afluencia de turismo interno”.

Asimismo, indicó que la entidad autónoma sufrirá un eventual cierre al crédito externo, “difícilmente Cataluña podría ser sujeto de cré-

726,000

PERSONAS

se encuentran sin empleo, de acuerdo con el Centro de Estudios de Opinión de la Generalitat.

16%

ES

en lo que se ha recortado el gasto en bienestar, educación y salud desde el 2010.

dito de cualquier banco regional o internacional”.

En cuanto a la posible postura de Europa en esta coyuntura, el académico indicó que instituciones como el Banco Central Europeo (BCE) endurecerían su posición en contra de Cataluña, en lo que sería una especie de respaldo al Estado español por parte de dicha entidad financiera.

“Me parece que Cataluña sufrirá más los desbalances y desajustes que España”, comentó Tenorio Aguilar, ya que tendría que iniciar de cero, emitir nueva moneda (si se independiza automáticamente sale de la zona euro) y buscar convenios con instituciones financieras internacionales.

Independizarse de España implicaría que Cataluña se quede con su propia deuda, lo que se antoja insostenible.

Cataluña actualmente cuenta con 7.5 millones de habitantes y aporta casi 25% del Producto Interno Bruto (PIB) de España y un porcentaje similar en materia de exportaciones.

Por el contrario, Ricardo Ramírez Brun, primer vicepresidente del Colegio de Economistas de la Ciudad de

México, advirtió que el impacto económico más fuerte lo llevaría España, ya que “actualmente la economía de Cataluña es más importante que la economía de Madrid”. El país ibérico, aparte de que perdería un porcentaje considerable en su PIB, tendría un impacto inmediato por la vía fiscal, ya que se dejarían de consolidar los ingresos de la región de Cataluña.

MOODY'S NO PREVÉ CAMBIOS

La agencia Moody's no prevé grandes cambios de política económica tras las elecciones generales de este domingo, y cree que “la recuperación española continuará”.

La calificadora pronostica, además, que pase lo que pase en las elecciones el resultado no será secesión, sino un mayor autogobierno de provincia catalana.

Para Moody's, es probable que en el mediano y largo plazos el resultado sea “un aumento de transferencia de competencias” por parte de España a la región autónoma.

En un informe para inversionistas, la agencia comentó que los úni-



Hace dos semanas se celebró el Día Nacional de Cataluña, en donde estiman que 2 millones de personas se lanzaron a las calles de Barcelona. FOTO ARCHIVO: REUTERS

cos riesgos que detecta en la economía española son “un freno a la reducción del déficit público”, y la vuelta de una crisis en los mercados por una eventual salida de Grecia de la eurozona, lo que llevaría a una degradación de la calificación de solvencia de España.

IMPACTO POLÍTICO A CORTO PLAZO

Más que efectos económicos a corto plazo, lo que se consolidará como un factor importante después de las elecciones de este domingo será el tema político, comentó Ramírez Brun. En los últimos cinco años, el movimiento independentista ha ido avanzado “firme y sólido”; los catalanes que quieren la autonomía no están de acuerdo con la monarquía y poseen un sentimiento regionalista muy arraigado.

LAS 20 EMPRESAS MÁS IMPORTANTES EN CATALUÑA

- Gas Natural Comercializadora
- SEAT
- Gas Natural
- Gas Natural Servicios
- Endesa Red
- Nissan Motor Ibérica
- Lidl Supermercados
- Endesa Distribución Eléctrica
- Volkswagen Audi España
- FCC Construcción



- Gas Natural SUR
- Fomento de Construcciones y Contratas
- Nestlé España
- Vueling Airlines
- Cargill
- Punto FA
- Caprabo
- Antonio Puig
- Compañía Española de Laminación
- BASF Española